

Vorwort zur sechsten Auflage

Die letzte Auflage dieser Schrift ist im Jänner 1914 erschienen.

Die Entwicklung zum Weltkrieg und zur Weltrevolution, die in ihr geschildert ist, wurde zur Wirklichkeit. Das morsche Oesterreich, von dem das Vorwort zur dritten Auflage sprach, ist zusammengebrochen. In der Deutschen und Deutschösterreichischen Republik ist die Sozialdemokratie die stärkste Partei. Der Kampf um die Verwirklichung der sozialistischen Gesellschaftsordnung ist jetzt ihre unmittelbare Aufgabe. Daß die im Kriege aus den Fugen geratene Welt nicht wieder kapitalistisch eingereicht werden kann und daß der Sozialismus kommen muß, steht heute außer Frage. Strittig ist nur, auf welchem Weg er am raschesten und am besten verwirklicht werden kann. Darüber gehen die Meinungen in der Arbeiterbewegung weit auseinander.

Die Grundsätze unseres Parteiprogramms bleiben aufrecht. Ihre Wichtigkeit wurde durch die Umwälzungen der letzten Jahre nur bekräftigt.

Diese Schrift geht unverändert zu den Lesern, so wie sie für die dritte Auflage vor dem Kriege bearbeitet worden ist. Sie hat in dieser Gestalt auch während des Krieges weite Verbreitung gefunden, und ist in den Schützengräben aller Fronten eifrig gelesen worden. Für eine neue Auflage soll später das Tatsachenmaterial der Kriegszeit zur Beweisführung verarbeitet werden.

Bis dahin mag das Buch in dieser Gestalt helfen, die Arbeiterklasse mit sozialistischem Geiste zu erfüllen und sie anzuspornen, sich für die entscheidenden Kämpfe zu wappnen, an deren Anfang wir heute stehen.

Wien, am 16. Februar 1919.

Robert Danneberg.